

**Ensemblespiel**

Wir treffen uns wieder im Gemeindehaus Altbach, am:  
Freitag, 6.6., 27.6., 4.7.2025  
18.30 Uhr Querflöten,  
19.15 Uhr Blockflöten-Gitarren-Ensemble  
Fortgeschrittene Spieler/innen sind herzlich willkommen.  
Infos unter Tel.2 46 12, Gabi Schön

**Ökumenischer Arbeitskreis  
EineWelt e.V.**

www.EineWelt-Altbach.de

**sozial.integrativ.fair****Lebenshaus Trossingen**

Unsere Gesellschaft verfügt über ein soziales Netz, das den Einzelnen in Notfällen weitgehend wirtschaftlich absichert. Es ist jedoch zunehmend überfordert, Menschen in Krisensituationen die notwendige Geborgenheit zu geben. Aus dieser Einsicht heraus hat sich ein Freundeskreis zusammengeslossen und 1985 den Verein „**Lebenshaus-ökumenische Gemeinschaft für soziale Integration e.V.**“ gegründet. In einem umgebauten ehemaligen Kontorhaus in Trossingen wohnen seither 1-2 Familien als Hauseltern, weitere Zimmer werden an Menschen vermietet, die zusammen mit der Kerngruppe eine Hausgemeinschaft bilden. „Geborgenheit und Freiheit“ sind dabei die Leitlinien – die Geborgenheit menschlicher Gemeinschaft in der Freiheit eigener Entscheidung.

*Genießen und helfen –  
Nudelhaus Trossingen*

Foto: C

*Feines Gebäck – für jeden  
Geschmack etwas dabei  
Fotos: Cornelia Leuschner*

Die Bewohner des Lebenshauses können in der Manufaktur des angeschlossenen Nudelhauses mitarbeiten – in der Produktion, Herstellung, Verpackung und Administration der Waren. Das Lebenshaus ist offen für Menschen jeder Nationalität, Religion und sozialer Herkunft. So entstehen Brücken zwischen Menschen und Kulturen, es werden unterschiedliche Geschmäcker und Bedürfnisse berücksichtigt. Eine faire Möglichkeit zur Integration!

Schauen Sie gerne bei uns vorbei und stöbern im umfangreichen Angebot des Nudelhauses.

**Unsere Öffnungszeiten.**

**Montag bis Samstag:** 09:00 bis 12:00 Uhr  
**Montag, Dienstag, Donnerstag, Freitag:** 15:00 bis 18:00 Uhr

www.einewelt-altbach.de

**Fotofreunde Altbach e.V.****Fotoausstellung im Rathaus**

Sehr stolz sein können die Fotofreunde Altbach auf ihre Eröffnungsfeier für die Fotoausstellung anlässlich ihres 25-jährigen Vereinsjubiläums. Sie hatten hierzu ins Rathaus Altbach geladen und viele interessierte Besucher kamen. Es war eng im Foyer, als Bürgermeister Martin Funk den Abend mit einer launigen Ansprache eröffnete:

Die Fotofreunde seien willkommene Gäste mit ihrer mittlerweile dritten Ausstellung im neuen Rathaus. Der erste Vorsitzende der Fotofreunde, Manfred Hirt, erinnerte in seiner Rede an die Anfänge des Vereins. Dieter Klockenhoff hatte im Jahr 1985 mit Fotokursen begonnen. Hieraus fand sich in der Folge eine Fotogruppe, die sich regelmäßig traf und bereits 1986 eine erste Fotoausstellung im Alten Rathaus durchführte. Dies waren die Anfänge der Fotofreunde, weshalb der Verein, wenn man so will, bereits auf 40 Jahre gemeinsamen Hobbys zurückblicken kann. Der Vereinsgründer und heutige Ehrenvorsitzende, Dieter Klockenhoff, war anlässlich der Vernissage extra aus Lindau, wo er seit 14 Jahren lebt, angereist und gab in einem kurzen Grußwort seiner Freude Ausdruck, wie froh er sei, dieser Feier beiwohnen zu können.

Insgesamt finden sich 64 Bilder aus allen fotografischen Bereichen in der Ausstellung. Hierbei sind Tierporträts ebenso vertreten wie Aufnahmen über Architektur und Landschaften bis zu Aufnahmen von Menschen und verschiedenen Stillleben. Die Fotofreunde wollen damit die gesamte Bandbreite ihres fotografischen Wirkens abbilden. Eine Extra-Zugabe im Programm war die Vorstellung der neu gestalteten Homepage des Vereins. Bürgermeister Funk, Dieter Klockenhoff und Manfred Hirt enthüllten in einer kleinen Zeremonie einen Laptop, welcher zunächst unter einem schwarzen Tuch versteckt war. Darauf konnten die Gäste anschließend durch die neu gestaltete Homepage der Fotofreunde Altbach surfen. Dies wurde auch gerne und vielfach wahrgenommen. Die Bevölkerung ist natürlich auch weiterhin eingeladen, die neue Internetseite unter [www.fotofreunde-altbach.de](http://www.fotofreunde-altbach.de) zu besuchen und das neue Angebot kennenzulernen. Auch über Instagram ist der Verein nun zu erleben.

*Volles Rathausfoyer bei der  
Vernissage*

Foto: Roland Bönninger

*Feierliche „Enthüllung der  
neuen Homepage“*

Foto: Maren Pillkann

Die Fotografien der Ausstellung werden bis zum 12. August 2025 im Rathaus, verteilt auf alle Stockwerke, zu sehen sein. Die Fotofreunde laden die Bevölkerung herzlich zu einem Besuch ein. Dies ist zu den Öffnungszeiten des Rathauses möglich.

Die nächsten Veranstaltungen der Fotofreunde Altbach werden die traditionellen Audio-Visions-Präsentationen sein. Am Samstag, 2. August 2025, ab 19:30 Uhr findet das jährliche Open-Air-Festival im Pfarrgarten der katholischen Kirche in Esslingen-Zell statt. Es werden wieder zahlreiche AV-Schauen zur Vorführung kommen. Während der Hocketse bis zum Vorführbeginn wird der Polizeichor Esslingen ein Gastkonzert geben und die Gäste mit einigen Liedern seines Repertoires unterhalten. Am Freitag, 17. Oktober 2025, um 19:30 Uhr laden die Fotofreunde schließlich wieder zu ihrer Fotofaszination ein, bei der wiederum ein neues Programm zur Vorführung kommen wird. Als Abschluss des Jubiläumsprogramms werden die Fotofreunde schließlich am Samstag, 25. Oktober 2025, zum Fotospaziergang durch den Altbacher Wald einladen. Hierzu sind Gäste ausdrücklich eingeladen. Unter Anleitung und mit vielen Tipps der Fotografen lernen die Teilnehmer, wie aus einem normalen Spaziergang durch den herbstlichen Wald ein richtiges Fotoabenteuer mit besonderen Bilderergebnissen werden kann. Nähere Infos hierzu werden noch über Print- und Onlinemedien